
 

 证券代码：300230                                 证券简称：永利股份 

上海永利带业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2021-001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            √业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

参与公司 2020 年度业绩网上说明会的投资者 

时间 2021 年 5 月 7 日 15:00-17:00 

地点 全景网“投资者关系互动平台”（http://ir.p5w.net） 

微信小程序“永利股份投资者关系” 

上市公司接待人

员姓名 

董事、总裁：恽黎明先生 

董事、副总裁、财务总监：于成磊先生 

副总裁、董事会秘书：恽俊先生 

独立董事：冯扬先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、轻型输送带的加工厂主要分布在哪些区域，今年会有新设立工

厂吗？ 

答：您好，在轻型输送带领域，公司主要在上海、南通及荷兰、

波兰等地布局工厂。公司已与安徽广德经济开发区管委会签署了

《项目投资协议》，拟在广德经济开发区内投资建设轻型输送带智

能制造基地项目，公司管理层将积极推进该项目的进展。感谢您

对公司的关注！ 

2、英东模塑现在有多少个工厂了？ 

答：您好，英东模塑及其子公司主要布局在核心客户方圆 100 公

里内，目前已战略性地在青岛、苏州、南京、沧州、上海、沈阳、

天津、泰州、北京等地布局工厂。感谢您对公司的关注！ 

http://ir.p5w.net/


 

3、在北爱尔兰以 100.73 万英镑收购 RFC 公司 75%股权出于什么

战略目的？ 

答：您好，在轻型输送带业务领域，公司的战略目标是力争成为

世界一流轻型输送带综合解决方案提供商以及成为全球轻型输送

带行业的领导者，为此公司需要进一步拓展国内外营销渠道，重

点在海外布局有加工能力和及时服务能力的营销网点。通过收购

RFC 公司 75%股权，公司一方面可以吸收其在轻型输送带领域内

的先进技术和经验，另一方面将有助于增强公司轻型输送带业务

在欧洲直接客户群体上的拓展和渗透，并与公司其它国外子公司

协同发展，加大和提升轻型输送带业务的规模、品牌效益及影响

力。感谢您对公司的关注！ 

4、轻型输送带和橡胶输送带相比，哪个市场体量要更大一些？ 

答：您好，国内输送带市场目前以橡胶输送带为主，节能环保趋

势将提高输送带中轻型输送带的比重。轻型输送带相比橡胶输送

带而言重量更轻，输送效率更高，能耗更低，废弃后对环境造成

污染小，随着国家对环境保护重视程度的日益提高，在更多领域

和行业中轻型输送开始逐步替代橡胶输送带，同时环保节能标准

的提升限制了传统输送带的使用范围和规模，轻型输送带在输送

带行业中所占比例将逐步提升，市场需求将不断扩大。感谢您对

公司的关注！ 

5、欣巴科技 ipo 进度怎么样了，预计什么时候能上市？ 

答：您好，公司参股公司上海欣巴自动化科技股份有限公司（以

下简称“欣巴科技”）正积极推进 IPO 进程，欣巴科技的相关信息

请参阅其刊登在中国证监会、深圳证券交易所网站上的招股说明

书（申报稿）及公司的相关公告。公司后续将根据该事项的进展

情况以及相关规则的规定，履行相应的信息披露义务。感谢您对

公司的关注！ 

6、子公司青岛饰件为特斯拉提供什么零部件？今年一季度的订单

怎么样？ 

答：您好，因与客户签订了保密协议，故无法披露相关细节，感



 

谢您对公司的关注！ 

7、精密模塑报告期内，实现营业收入 108,392.06 万元，同比减少

10.67%，除了疫情原因还有什么次要原因吗？ 

答：您好，公司在精密模塑业务—炜丰国际板块 2020 年度实现的

营业收入为 108,392.06 万元，同比减少 10.67%，主要系报告期内

受新冠病毒疫情影响，海外市场需求下降，以及产品结构变化影

响所致。感谢您对公司的关注！ 

8、新客户的开发上有什么举措吗？ 

答：您好，在轻型输送带业务领域，公司将继续大力发展链板输

送带、片基带、同步带等，拓宽产品线；进一步拓展国内外营销

渠道，重点在海外布局有加工能力和及时服务能力的营销网点；

同时根据产品拓展情况和业务发展规模适时地考虑开拓生产基

地，逐步扩大产能。在精密模塑业务领域，强化汽车产品总成业

务及模具业务；进一步渗透现有汽车、家电行业优质客户，扩大

和深化现有业务份额；进一步拓展各类优质客户，加强海内外销

售拓展力度；导入培育未来有潜力的客户群体。 

9、高新技术人才市场竞争激烈，公司如何留住人才，培养人才？ 

答：您好，为了保证公司中长期战略目标实现的可能性，公司将

不断通过各种渠道进行营销、管理和技术人才的招引，增加各业

务领域重要岗位的人才储备，逐步壮大各层级队伍，同时不断加

强基层、中层、高层人员的内外部培训体系的建设，强化人才培

训和人才体系建设，并通过公司特有组织文化特色，辅以完善的

薪酬政策和激励机制，充分调动员工的积极性、主动性和创造性。 

10、今年有什么新产品或者新技术能推出吗？ 

答：您好，公司将依靠较强的自主创新能力和研发应用能力，围

绕主要战略业务板块推进产品性能升级与改进，缩短产品研发周

期。同时，在轻型输送带领域，把握行业领先发展趋势，进行同

步带、链板带等其他产品的研发储备；在精密模塑领域，重点推

进重要客户、主要产品的研究开发，并争取转化为后期订单。 

11、公司今年净利润大幅下降，由盈扭亏，除了疫情等客观原因



 

外，公司自身有什么需要改进的地方？今年是怎么去重新布局

的？ 

答：您好，2020 年度受全球范围内新冠疫情及市场环境等因素的

影响，公司全资子公司英东模塑和炜丰国际所在的资产组的经营

发展受到不同程度的影响，业绩普遍下滑。综合客观因素和未来

业绩发展趋势判断，公司对以上子公司所在的资产组的商誉计提

减值准备 737,792,273.53 元。计提商誉减值准备对公司当期业绩

造成重 大影 响， 本年 度实 现归属 于母 公司的 净利 润为

-544,777,190.65 元，剔除计提商誉减值准备影响后，公司实现归

属于母公司的净利润为 193,015,082.88 元。英东模塑将本着开源节

流的基本原则，维系目前现有优质客户与订单，寻求新的优质客

户和订单，进一步提高产品质量和提升生产效率，有效控制和降

低各项成本费用，以保持目前的产品毛利率水平。炜丰国际目前

现有客户大多为国外知名品牌的企业，2020 年受新冠病毒疫情影

响，海外市场需求下降，公司管理层及时调整产品结构和客户结

构，开发国内优质客户和订单，弥补海外市场业务的萎缩，受限

于内销客户产品毛利率低于外销客户，公司将在成本费用控制加

强管理，进一步提高产品质量、提升生产效率，以维持产品毛利

率稳定向上。 感谢您对公司的关注！ 

12、公司在德国市场上有什么战略布局吗？ 

答：您好，在轻型输送带业务领域，公司下属子公司 Yong Li Holland 

B.V.于年初收购德国公司 YongLi Deutschland GmbH（以下简称“永

利德国”）30%股权，目前共计持有永利德国 75%股权，进一步扩

大对其控制权，后续将通过永利德国进一步扩大德国市场，增强

轻型输送带业务在德国直接客户群体上的拓展和渗透，加强公司

的全球市场战略布局。感谢您对公司的关注！ 

13、轻型输送带智能制造基地项目预计什么时候能完成？ 

答：您好，根据公司与安徽广德经济开发区管委会签署的《项目

投资协议》，公司已在广德经济开发区成立了一家全资子公司安徽

永利输送科技有限责任公司作为轻型输送带智能制造基地项目的



 

实施主体，公司管理层正积极推进该项目的进展。公司后续将根

据该事项的进展情况以及相关规则的规定，履行相应的信息披露

义务。感谢您对公司的关注！ 

14、公司近年来收购动作频频，收购后的管理是否会有压力，公

司将如何结果管理上的难题？ 

答：您好，自上市以来，公司的资产规模、业务规模、人员及管

理队伍不断扩大，经营实体不断增加。目前公司组织结构较为复

杂，呈现出鲜明的集团化特征。这对公司的经营决策、业务管理

和实施、人力资源管理、文化融合、风险控制等方面的管理提出

了更高的要求。公司将不断完善法人治理结构、规范公司运作体

系，持续推进和加强企业文化建设，进一步推进管理团队建设，

引进优秀管理人才，优化管理队伍和管理架构，提升公司整体管

理能力，结合公司发展情况，研究制定包括切实有效的绩效考核

机制、人才管理和激励约束机制等在内的管理体制和措施，逐步

建立起与集团化发展相适应的内部运营机制和监督机制。 

15、您好，请问公司目前在轻型传送带行业内的竞争优势主要体

现在？如何保持这种优势？ 

答：您好，公司在轻型输送带行业内的竞争优势主要体现在以下

几方面：（1）技术研发优势：公司在长期从事轻型输送带的研发、

生产过程中，积累了大量的核心技术和工艺配方，并善于将相关

技术和工艺配方用于生产满足客户个性化需求的产品；培养了一

支高水平、人才梯队合理的研发队伍，能够将理论知识与实践应

用紧密结合；建立了一套自主研发与合作研发相结合，涵盖工艺

设备、覆盖层材料改性配方、打底材料配方及骨架织物的研究体

系，能够根据市场需求、行业最新动态及企业自主规划开展各类

应用性研究和前瞻性研究。（2）产品优势：公司产品规格齐全，

目前开发的产品可广泛适用于多个行业，产品规格齐全有助于公

司满足客户多样化需求，并在市场竞争中占据有利地位。公司注

重产品质量管理，相比国内其他竞争对手，公司的产品质量稳定，

不良品率大大低于国内其他同类产品；相比进口产品，公司产品



 

性价比高，可有效实现对进口产品的替代。（3）业务模式优势：

由于轻型输送带行业具有显著的终端用户需求差异性，行业内国

际知名企业均采用了以方案解决为核心的流程一体化经营模式。

公司在吸收、借鉴国际知名企业经验的基础上，结合国内直接用

户的特点，在国内行业中率先提出“设计、制造与服务流程一体

化”的业务模式，能够为直接用户提供恰到好处的解决方案，使

公司在争取下游直接用户的市场竞争中处于有利地位。（4）服务

网络优势：公司根据主要用户所在地分布情况，已经设立了青岛

分公司、广东分公司、福建分公司、成都分公司和天津、昆明、

武汉、长春、深圳、南宁、合肥等多个办事处，通过合资新设或

收购的方式在南通、沈阳、昆山布局了子公司，并在部分主要客

户处派驻有专门服务人员，能够保证公司快速全面地掌握用户需

求，并为用户提供及时满意的差异化服务。此外，公司还在荷兰、

波兰、德国、奥地利、美国、韩国、印尼、日本、英国等地通过

合资新设或收购的方式布局了多家子公司，负责公司海外主要销

售区域的输送带产品市场开拓和售后服务，公司输送带产品的市

场影响力也日益增强。 

未来，公司将进一步开拓海内外市场、拓宽产品线，推进新产能

落地与生产智能化升级，持续加大研发投入，优化产品结构，并

加强内部管理，提高公司运营效率，强化人才队伍建设，完善人

才培养机制，以保持公司在市场上的优势。 

16、请问公司有没有什么措施提振股价，比如增持或者回购股份？ 

答：您好，公司持续稳健发展主营业务，请关注二级市场风险，

谢谢。  

17、青岛英东去年特斯拉销售了几百万元？ 

答：您好，因与客户签订了保密协议，故无法披露相关细节，谢

谢！。 

18、请问欣巴股份上市进行到那一步了？预计什么时间上会？ 

答：您好，欣巴科技于 2020 年 11 月 4 日收到深圳证券交易所出具

的《关于受理上海欣巴自动化科技股份有限公司首次公开发行股

https://rs.p5w.net/question/2116e82dd34c414c8538bb67e728d6b4.shtml
https://rs.p5w.net/question/d94b480aaa074c7194d72f490856ca4d.shtml
https://rs.p5w.net/question/384e8a1b74144569bdbbdc7263bfcdb5.shtml


 

票并在创业板上市申请文件的通知》（深证上审〔2020〕681 号），

深交所依据相关规定对欣巴科技报送的首次公开发行股票并在创

业板上市的申请报告及相关申请文件进行了核对，认为该项申请

文件齐备，决定予以受理。欣巴科技主要从事自动化物流系统的

研发、设计与销售。目前公司持有欣巴科技 745.2075 万股，占其

总股本的 12.9626%。欣巴科技本次发行上市尚需取得深交所的审

核同意以及中国证券监督管理委员会同意注册的决定，存在重大

不确定性。谢谢您的关注。 

19、塑料原件涨价，公司在行业有定价权吗？ 

答：您好，公司采购模式多依据以销定产的模式，在轻型输送带

领域具有领先优势，在精密模塑业务中炜丰国际主要客户为大型

跨国公司，多数实行全球化采购战略。客户为保证产品质量及原

材料规格，绝大部分向炜丰国际提供原材料供应商采购名录或指

定采购原材料牌号，谢谢您的关注。 

20、能告诉投资者公司远近的愿景吗？ 

答：您好，公司将继续围绕董事会制定的以轻型输送带与精密模

塑产品为核心的“双轮驱动”发展战略，继续深耕轻型输送带和

高端精密模塑行业。一方面，力争成为世界一流轻型输送带综合

解决方案提供商以及成为全球轻型输送带行业的领导者，进一步

开拓海内外市场、拓宽产品线，并向下游智能装备行业纵深推进。

另一方面，公司将依托子公司英东模塑和炜丰国际在高端精密模

塑行业的技术积累和技术创新，以高精尖产品为目标，扩充模塑

业务的产品线，并积极拓展新客户，在提升行业地位的同时快速

扩大模塑产品的市场规模和利润水平。谢谢您的关注。 

21、拆迁补偿算今年利润吗？搬迁对公司影响多大？ 

答：您好，2020 年 10 月 23 日，公司收到首笔拆迁补偿款

47,501,030.58 元人民币。本次拆迁补偿事宜将对公司主要财务指

标产生积极影响，对 2020 年年度业绩不产生影响，具体情况须视

协议的执行情况及拆迁补偿款的支付进度予以确认。目前，公司

该项工作在稳步推进，谢谢您对永利股份的关注。 

https://rs.p5w.net/question/887998de7b654286955b9be4fb1d57e9.shtml
https://rs.p5w.net/question/a5d896a93b3c4683bb7a11f9e8cf9ba7.shtml
https://rs.p5w.net/question/9bea0baf825847308e40065b0dce8f6f.shtml


 

22、公司目前的带业收入仅占总收入的约 1/4,模塑已经成为主要收

入来源，但公司的门户网站却只有带业介绍，丝毫不提模塑业务。

请问公司治理是否存在“整合”困难？请问公司打算如何向投资

者完整展示公司的基本状况？公司是否会重整门户网站？ 

答：您好，公司集团业务分为轻型输送带业务和精密模塑业务，

英东模塑和炜丰国际分别具有在各自细分领域的核心技术和品牌

竞争力，各自有完整的网站，您可以通过网络了解。谢谢您对公

司的关注。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2021 年 5 月 7 日 
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